



GOBERNACIÓN

Departamento Archipiélago de San Andrés,
Providencia y Santa Catalina
Reserva de Biosfera Scaflower
NIT: 892400038-2

RESOLUCIÓN NÚMERO

008839

(18 DIC 2019)

"Por medio de la cual se justifica una contratación Directa"

EL GOBERNADOR DEL DEPARTAMENTO ARCHIPIELAGO DE SAN ANDRES PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA ISLAS, en uso de sus facultades legales y en especial las que le confiere la Constitución Nacional, en especial lo previsto en el artículo 32 de la ley 80 de 1993, literal h) del numeral 4 artículo 2 de la ley 1150 de 2007, en concordancia con lo establecido en los artículos 2.2.1.2.1.4.1, 2.2.1.2.1.4.8 y 2.2.1.2.4.9 del Decreto 1082 de 2015 y el artículo 74 de la Ordenanza 0003 de 2018, y

CONSIDERANDO

Que la Secretaria de Deportes y Recreación del Departamento de San Andrés elaboró Estudios Previos donde justifica la necesidad de contratar con una persona natural o jurídica para **"IMPULSAR ACTIVIDADES DE INTERES PUBLICO, DE ACUERDO CON EL PLAN DE DESARROLLO " LOS QUE SOÑAMOS SOMOS MAS 2016-2019" Y SU PROGRAMA: + SUEÑOS DEPORTIVOS RECREATIVOS CUMPLIDOS, UNIENDO ESFUERZOS CON LIGA DEPARTAMENTAL DE BALONCESTO DE SAN ANDRES Y PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA PARA BRINDAR EL APOYO PARA LA ORGANIZACIÓN Y REALIZACIÓN DE LA COPA NAVIDEÑA BALONCESTO**, de conformidad a los requerimientos técnicos establecidos en el anexo 1."

Que para la selección del contratista se efectuara el procedimiento establecido para la modalidad de contratación directa, teniendo en cuenta lo establecido en Artículo 209 de la Constitución Política y del Decreto 092 de 2.2.1.2.4.9 del Decreto 1082 de 2015

Que, según la normativa citada la Contratación Directa, es el procedimiento a través del cual la Administración escoge al titular del contrato, la cual se rige por los principios rectores de la contratación estatal, entre ellos el Principio de transparencia y motivación de las decisiones contractuales, que obliga a las entidades a justificar la escogencia del contratista para asegurar que la selección sea Objetiva.

En su Artículo 52, la Constitución Política de Colombia reconoce "el derecho de todas las personas a la recreación, a la práctica del deporte y al aprovechamiento del tiempo libre y en iguales términos lo hace la Ley 181 de 1995 en su Artículo 4. La Constitución también establece que el deporte (en sus manifestaciones recreativas, competitivas y autóctonas) y la recreación "forman parte de la educación y constituyen un gasto público social".

Los artículos 209 a 2011 de la Constitución Política contemplan la figura jurídica de la Función Administrativa, la cual de manera precisa debe ser desarrollada con fundamento en los principios de igualdad, moralidad, eficacia, economía, celeridad, imparcialidad y publicidad, mediante la descentralización, la delegación y la desconcentración de funciones.

La Carta Internacional de la Educación Física y el Deporte, proclamada en 1978 por la Conferencia General de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), establece que "la práctica de la educación física y el deporte es un derecho fundamental para todos".

De otra parte, la ley 181 de enero 18 de 1995 por el cual se dictan disposiciones para el fomento del deporte, la recreación, el aprovechamiento del tiempo libre y la educación física y se crea el sistema nacional del deporte, determinó en su artículo primero que " *Los objetivos generales de la presente Ley son el patrocinio, el fomento, la masificación, la divulgación, la*

planificación, la coordinación, la ejecución y el asesoramiento de la práctica del deporte, la recreación y el aprovechamiento del tiempo libre y la promoción de la educación extraescolar y la educación física, teniendo como objetivo generar y brindar a la comunidad oportunidades de participación en procesos de iniciación, formación, fomento y práctica del deporte, la recreación, y el aprovechamiento del tiempo libre, como contribución al desarrollo integral del individuo y a la creación de una cultura física para el mejoramiento de la calidad de vida de los colombianos. Así mismo, la implantación y fomento de la educación física para contribuir a la formación integral de la persona en todas sus edades y facilitarle el cumplimiento eficaz de sus obligaciones como miembro de la sociedad".

Hacen parte del Sistema Nacional de Deporte, el Departamento Administrativo del Deporte, la Recreación, la Actividad Física y el Aprovechamiento del Tiempo Libre, como ente rector, LOS ENTES DEPARTAMENTALES, MUNICIPALES y distritales que ejerzan las funciones de fomento, desarrollo y práctica del deporte, la recreación y el aprovechamiento del tiempo libre; los organismos privados, las entidades mixtas, así como todas aquellas entidades públicas y privadas de otros sectores sociales.

Cabe recalcar, que el deporte, la recreación, la actividad física y la educación física han sido reconocidos globalmente como excelentes alternativas para promover la inclusión y la igualdad, así como para mejorar el bienestar, la salud, la educación y la calidad de vida de las personas, debido a sus significativas contribuciones, que se evidencian en el desarrollo personal, social, económico, turístico, ambiental y cultural que generan en las personas y las sociedades.

La administración Departamental a través de la Secretaria de Deportes y Recreación, dando cumplimiento a una de las metas del plan de desarrollo 2016-2019 "Los Que Soñamos Somos Más",

PROGRAMA: + Sueños Deportivos Recreativos Cumplidos", el cual tiene como objetivo: Establecer alianzas estratégicas y programáticas entre los diferentes actores de los sectores público y privado que posibiliten el fortalecimiento del Deporte y la Recreación a Nivel Departamental, contando con la priorización y asignación de recursos humanos, técnicos, logísticos y financieros para el debido logro de compromisos y metas propuestas

2.4.1.2 SUBPROGRAMA: Promoción y fomento deportivo, el cual tiene como objetivo: Desarrollar mecanismos de gestión para asegurar el derecho al deporte, recreación, educación física y actividad física en el Departamento, mediante la organización y fortalecimiento de las capacidades de coordinación y acción de los organismos que hacen parte del sistema departamental de deporte.

2.4.1.3 SUBPROGRAMA: Posicionamiento y liderazgo deportivo. **ALCANCE:** Promover y crear las condiciones para que el Departamento se convierta y sea considerado como una potencia en el área deportiva, a través de la reorganización del deporte, el cual vaya enfocado a un deporte de alto rendimiento, buscando una coordinación y articulación entre los diferentes actores deportivos, quienes confluyen en los diferentes resultados.

La Administración Departamental a través de la Secretaria de Deporte, dando cumplimiento a las metas del plan de desarrollo, como es la Consolidación del Deporte y la Recreación en el Departamento como actividades fundamentales de desarrollo físico y social que beneficien a todos los niveles de la sociedad sanandresana, como base para alcanzar logros que permitan posicionar al Departamento de San Andrés en lugares destacados del Deporte Nacional e Internacional, teniendo en cuenta lo anterior, consideramos de vital importancia adelantar un convenio de asociación con una persona idónea.

De igual forma está identificado localmente a una entidad con amplia experiencia y reconocida idoneidad para desarrollar el objeto contractual en aras a suplir la necesidad de la entidad.

Que establece el inciso segundo del artículo 7". *Ibidem* una condición de especial interés para efectos del presente documento: "No podrá existir más de una liga por cada deporte dentro de la correspondiente jurisdicción territorial."

Que a partir de lo precedente, es posible concluir que no puede haber una oferta alterna a la de las Ligas Deportivas Departamentales, para el desarrollo de las actividades que en el campo deportivo ha contemplado el PDD, porque la propia ley las contempla como los

elementos del Sistema Nacional del Deporte encargados de fomentar, patrocinar y organizar la práctica de un deporte con sus modalidades deportivas, en el Departamento.

Lo anterior, significa que se da por cumplido el requisito señalado en el literal c) del artículo 2 del Decreto 092 de 2017.

Las condiciones para permitir la contratación del Decreto 092 de 2017 son: (i) la correspondencia a programas de los planes de desarrollo relacionados con la promoción de derechos de los menos favorecidos, así como el derecho a la educación, el derecho a la paz, las manifestaciones artísticas, culturales, deportivas y de promoción de la diversidad étnica colombiana; (ii) la no adquisición de bienes o servicios y la no ejecución de obras que impliquen una relación conmutativa, caso en el cual la normativa aplicable es la del Sistema de Compra Pública; (iii) la ausencia de oferta en el mercado distinta de la de las ESAL, o la generación de mayor valor por dinero si la Entidad Estatal contrata con una ESAL.

En principio siempre debe haber un proceso competitivo para seleccionar la ESAL salvo cuando el proyecto corresponda cuando estas actividades sean artísticas, culturales, deportivas y de promoción de la diversidad étnica que solo puedan desarrollar determinadas personas (camavales, ligas deportivas en particular, festivales culturales, entre otros).

Este proceso se encuentra ente las excepciones establecidas en la ley, por tratarse de actividades deportivas conmutativas plasmadas en el plan de desarrollo del departamento.

Que, así las cosas, la ejecución del objeto contractual tiene directa relación con el Plan de Desarrollo del Departamento y con el objeto de la **LIGA DEPARTAMENTAL DE BALONCESTO DE SAN ANDRES Y PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA**, el cual es, según sus Estatutos, "fomentar, patrocinar y organizar la práctica del deporte y sus modalidades deportivas dentro el Departamento, e impulsar programas de interés público y social" ..

Que las Ligas son Entidades privadas sin ánimo de lucro de particular carácter que tienen especial regulación legal. El Decreto Ley 1228 de 1995 establece que "son organismos deportivos sujetos a la inspección, vigilancia y control del Estado, e integrantes del Sistema Nacional del Deporte" (art. 1°); que se definen como "organismos de derecho privado (...) constituidas (...) para fomentar, patrocinar y organizar la práctica de un deporte (...) dentro del ámbito territorial del departamento (...) e impulsarán programas de interés público y social" (7°); que han de obtener el reconocimiento deportivo (18°) y adoptar la estructura organizativa (21°) allí reglados, etc.-.

Que **LIGA DEPARTAMENTAL DE BALONCESTO DE SAN ANDRES Y PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA** ostenta la idoneidad y la experiencia para adelantar contratos. Se verificaron los certificados de antecedentes disciplinarios, fiscales y judiciales del Representante Legal de la Liga y los que corresponden a LA LIGA como persona jurídica, encontrándose que no se tienen antecedentes de ningún tipo.

La Liga Profesional de Baloncesto, es el campeonato profesional de baloncesto en Colombia. El torneo fue establecido a partir de 1992, refundado en 2013, es organizado por la División Profesional de Baloncesto, entidad dependiente de la Federación Colombiana de Baloncesto.

Desde su fundación se han disputado 19 temporadas, otorgado igual número de títulos oficiales. El primer campeón fue Valle-Sensus, mientras que el más reciente es Titanes de Barranquilla, que se coronó como campeón en la temporada 2018, tras disputar la final con Warriors de San Andrés.

El club con mayor cantidad de torneos ganados es Búcaros de Santander (antes Leopardos, con 6 títulos, seguido por Arrieros de Antioquia (antes Paisas - Pilsen, cambió el nombre a partir de 2006) y Piratas de Bogotá con 4 títulos. El conjunto Caimanes de Barranquilla se alzó con 3 títulos, en tanto que Cúcuta Norte lo hizo dos veces en forma consecutiva.

Con equipos participantes de Argentina, Brasil, Uruguay y San Andrés, la isla fue la sede del grupo D de la Liga Suramericana de Clubes Directv de baloncesto, a disputarse durante los días 22, 23 y 24 de octubre.

El segundo torneo más importante de clubes de baloncesto en Suramérica, en su XXIV edición, tendrá en competencia en San Andrés a los clubes Botafogo (Brasil), Salta (Argentina), B&B de San Andrés (Colombia) y Nacional (Uruguay).

La fase de grupos tuvo cuatro zonas de cuatro equipos cada uno, donde se jugó todos contra todos, dando paso a la fase semifinal a los dos mejores de los grupos B, C y D, además del mejor tercero, mientras que en el A sólo clasificará el primero. En la fase semifinal habrá dos zonas de cuatro para determinar a los dos mejores que jugarán la gran final, a disputarse en tres partidos.

Por el grupo A, Piratas de los Lagos (Ecuador) logró su paso a la siguiente fase, mientras que Ferrocarril Oeste y Corinthians (Brasil) fueron los mejores por el grupo B, los cinco cupos restantes se definirán una vez culmine la presentación de los grupos C y D, los cuales estarán en competencia durante estos días.

"El representante de B&B estará en competencia en el coliseo de San Luis. Invitamos a la afición a que apoyen al quinteto local que está en representación de Colombia en un certamen catalogado como el segundo en Suramérica".

Todo lo anterior, y con el fin de atender las funciones propias y misionales de la Secretaría de Deportes y Recreación, además de dar cumplimiento a los objetivos establecidos en el Plan de Desarrollo y los fines del Estado, requiere suscribir un convenio con una entidad cuyo objeto sea enfocado a programas y proyectos deportivos, y la promoción de la buena costumbre deportiva, por lo cual es factible dar suscripción de un convenio de asociación con el ánimo de obtener la satisfacción de un mismo interés, el cual coincide con el interés general de la comunidad de la Isla, ha considerado apadrinar la propuesta de **LIGA DE DEPARTAMENTAL DE BALONCESTO DE SAN ANDRES, PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA ISLAS**, entidad sin ánimo de lucro y que ha presentado propuesta acorde con las exigencias y necesidades de la Administración Departamental, la cual cuenta con las siguientes condiciones:

La Entidad Departamental cuenta con la disponibilidad presupuestal para este propósito según consta en el Certificado de Disponibilidad Presupuestal No del de de 2019, expedido por el Profesional Especializado Coordinador del Grupo de Presupuesto de la Secretaría de Hacienda de la Gobernación del Departamento.

En virtud de lo anterior,

RESUELVE

ARTÍCULO PRIMERO. Declarar como justificada la modalidad de contratación directa y Autorizar la suscripción de una contratación directa con la **LIGA DE DEPARTAMENTAL DE BALONCESTO DE SAN ANDRES, PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA ISLAS** identificado con el NIT: 901047535-1, cuyo objeto es **LA ORGANIZACIÓN Y REALIZACIÓN DE LA COPA NAVIDEÑA BALONCESTO**, de conformidad a los requerimientos técnicos establecidos en el anexo 1.

ARTICULO SEGUNDO: Justificar la contratación directa de la **LIGA DE DEPARTAMENTAL DE BALONCESTO DE SAN ANDRES, PROVIDENCIA Y SANTA CATALINA ISLAS LAS** de acuerdo a lo expuesto en la parte motiva del presente acto administrativo.

ARTICULO TERCERO: El presupuesto estimado para la celebración del contrato es por valor de **CIENTO NOVENTA Y SIETE MILLONES DOSCIENTOS MIL PESOS (\$197.200.000) MCTE**, para ser ejecutada en un plazo de siete (07) días.

ARTICULO CUARTO: De conformidad con lo dispuesto en el artículo 75 del Código de Procedimiento Administrativo y de lo Contencioso Administrativo, contra el presente acto no procede recurso alguno.

ARTICULO QUINTO: Los estudios y documentos previos para el presente proceso podrán ser consultados en la Oficina Asesora Jurídica del Departamento Archipiélago de San Andrés, Providencia y Santa Catalina, ubicado en la Avenida Newball edificio Coral Palace, segundo piso y el portal único de contratación www.contratos.gov.co.

ARTICULO SEXTO: Se convoca a las veedurías ciudadanas a ejercer el control social en la presente contratación.

ARTÍCULO SEPTIMO: Publíquese la presente Resolución en el SECOP.

COMUNIQUESE Y CUMPLASE

Dada en la Isla de San Andrés a los

18 DIC 2019


ANTONNET GENE SALAZAR
Gobernador (E)